

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Isla al mes 2'00 ptas. Resto de España al mes 3'00 " Extranjero al año 50'00 " Número suelto 10 céntimos Número atrasado 20 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1º DE MARZO DE 1873)

Mahón, martes 25 de Octubre de 1921

Núm. 14.556.

AÑO XLIX.

¿Quiere Ud. llevar su coche bien equipado y evitarse pannes y perjuicios?

Lo conseguirá adquiriendo los



que han triunfado por su excelente calidad en las más duras pruebas de resistencia, alcanzando el máximo de kilómetros en caminos pésimos y difíciles. Un ensayo en su coche y convencerá de que los PNEUS PIRELLI son los que mejores resultados dan y los más económicos por su mucha duración.

NEUMÁTICOS — MACISOS — CÁMARAS Depósito en Menorca: PLAZA DEL PRÍNCIPE, 14. — MAHÓN

Mal se inicia el debate

El chismorreo no es fiscalización

Como a la vez que escribo hago la ofensiva al señor... mis artículos se dice, aprovechando la circunstancia de que los comunistas se producen con toda sinceridad en mi presencia, por ignorar que soy el autor de los artículos, he de salir al paso de la crítica con algunas observaciones. Se discute si existe o no «El duque de G.»... Máis todo eso me parece una mezcla despreciable. Lo que importa discutir son los hechos. Pero se pregunta: ¿Por qué no da nombre? ¿Por qué no concreta? ¿Eh, caballero, alto ahí! A mí no me ha dado nadie el título de fiscal, ni el de juez instructor, ni tengo facultades para abrogar esas funciones. Cometería una exaltación, y además, no me sería tolerado. El deber de un ciudadano español cuando conoce un hecho que puede perjudicar a su país, y que debe ser castigado o corregido, es denunciar el hecho. Para todo lo demás están las autoridades, los gobiernos y las Cortes. Si cada ciudadano que conoce una acción punible pudiera fingir un sumario, comprobar, requisir, fallar y ejecutar, sobrarían todos los organelos a los que la sociedad encomienda tal función. Ya he dicho que el origen del levantamiento de Mallorca está en el negocio de las minas de Albufera, en los tratos de elementos españoles con Abd-el-Krim, en la compra de concesiones mineras al jefe moro. Lo natural era que eso se averiguase para saber si a una cosa así, tan subalterna, tan comercial, se debe que hayan sido famelados doce mil, o diez mil, o nueve mil españoles. Pero ¿cómo se puede averiguar eso? Yo lo he dicho. Abriendo una información. El moro Abd-el-Bas Salid puede declarar y también puede hacerse otro moro, «El Pejarillo». Que se haga decir a esos quiques son los españoles con los cuales ha tratado, bien como capitulantes, bien como intermediarios. Claro que si esa información no se abre, yo diré todo lo demás que sepa. Pero ¿a que no existe ningún español que sea tanto como yo, y más? ¿Ningún señor diputado ha intervenido en ese

asunto? ¿Ningún político español tiene relación con los socios de Abd-el-Krim? Pues eso son los que están obligados a decirlo en el Parlamento, que es donde se ha de ejercer con toda seriedad la misión fiscalizadora. Para eso, precisamente, y no para otra cosa, se ha establecido la inmunidad parlamentaria: para acusar con entereza y sin vacilaciones. Pero por lo visto, la depuración va a quedar reducida a un chismorreo. Ahora va a resultar que la Comandancia de Mallorca se desmoronó porque unos oficiales de Regulares se comieron unas pasetas y estuvieron un tiempo afeitados y ahora va a resultar que el Ejército lleva la culpa de todo, que el Ejército está podrido y que esos hombres que se batean como leones y que mueren como mártires, héroes y santos, son los únicos responsables. ¡Ahí tenemos que venir a parar! Y los pobrecitos hombres civiles que han comerciado con el Ejército político y económicamente, y los angulillos que le han colocado porquerías inservibles de armamentos y útiles, inutiliter, y los comunistas con sus «sin ellas que han intentado proveer de todos los tómbones de los Ejércitos del mundo a nuestra fuerza armada, y los que han consentido que el dinero entregado por la nación se dilapidase sin llegar al Ejército, y los que intervinieron en todos los negocios que han motivado el desastre, seos los una hornada, con flores y lutes, o ejerciendo comodamente el cargo de juzgado! ¿Puede darse mayor vergüenza en un país? Este se habrá convenido, por la sesión de ayer, de que no vamos a hacer a depuraciones serias. Para llegar a ellas no hay otro camino que el que yo he propuesto, no porque sea mío, sino porque es lógico. Primero, causas del levantamiento; negocios de las minas. Después, motivos de la derrota, motivada, principalmente, por la falta de elementos; administración de los recursos desviados al Ejército. Si no se hace así, se seguirá hablando del Ejército en bloques, y eso no es tolerable. Que se examine la gestión de los organismos y de las individualidades civiles y militares que hayan intervinido en el aprovisionamiento y dotación del Ejército, y que se haga concretamente, porque la fiscalización no es chismorreo. ¿No dicen los señores diputados que don Fulano merece bien de la patria por ser piloto de más allá? Pues que digan con la misma entereza que don Zetana debe ser ahorcado por esto y aquello. Y que inmediatamente se vaya a la depuración y al castigo. Para eso sirve la inmunidad parlamentaria, no para lanzar acusaciones inconcretas que empañan el prestigio de las instituciones representadas. Con lo que yo voy, diciendo y con

lo que diré, estoy seguro de que es eliente compensado el Ejército que pelea, el bravo y digno Ejército español, bien lejos de los que le explotan, civiles o militares. Con el procedimiento de chismorreo y de generalizar y de producir ruido para ocultar, los verdaderas causas de este desastre, al que tantas vidas humanas han contribuido, que se sigue en el Congreso, estoy seguro de que no coincidirá ningún español de buena fe.

EL DUQUE DE G. (De «La Acción») El Regimiento Cazadores de Alcántara, el 23 de Julio del año 1921

23 de Julio de 1921! Fecha memorable; fecha que quedará escrita en letras de sangre en los anales de la Caballería Española; fecha en que los campos africanos vieron resurgir los gloriosos tradiciones del Arma en los heroicos jinetes de Alcántara; fecha grandiosa que, demostrando la imprescindible necesidad de la Caballería, de un modo rotundo a los legisladores que trataron de pagar su eficacia como Arma de combate; fecha, en fin, que, en medio del desastre, y por el sacrificio de un puñado de valientes, suscitó el corazón, conforta el ánimo y levanta el espíritu. El humilde jinete que estos renglones escribe quiere tener una pluma galeana, una facilidad tal, que hiciera resaltar el épico comportamiento del Regimiento en tan triste jornada, a fin de que, como españoles, viéramos una vez más pugnas de sacrificio y sacrificio; las apoye de nuestra raza, que siempre, aún en los trances más adversos, supo valerse de una aureola de gloria, al convertir la derrota en estoico sacrificio. 23 de Julio de 1921! Igual que las fechas de Sagunto, Numancia, Cádiz, Zaragoza... viven latentes en el recuerdo de todos los españoles como ejemplo de patrióticos combates, así tú, 23 de Julio de 1921, vivirá eternamente en el recuerdo de todos los jinetes, servirás de fuente de enseñanza donde los que, por fortuna, formamos en las filas de la caballería, tomaremos los principios de abnegación y sacrificio que deben adornarnos!

A las diez y media próximamente llegamos a Dar-Dris. Mal impresionados por las fanáticas verdades que corrían por la plaza, quedamos agradalemente sorprendidos al notar el gran espíritu que animaba a nuestro Regimiento. Todo, tanto los jefes y oficiales como la tropa, asistió al momento de ir en busca del enemigo, que según los que presenciaron la jornada anterior, Anzúel, estaba numeroso y se presentaba ofreciendo combate cara a cara. Bajo una especie de tosca choza construida de ramas se encontraba todo el oficialidad del Regimiento, sentados unos y fundados otros en el suelo. Pudimos creerlo, amablemente: cada vez que recuerdo estos momentos se contrae mi corazón y brodan las lágrimas a mis ojos. ¡Da todos aquellos jefes y oficiales, hasta ahora, tan edo dos han regresado! Y los demás, ¿dónde están? ¿Qué ha sido de ellos? Allí charlaban contentos, ignorantes de su suerte, ajeno a la gloria que a poco debía de cubrirlos, haciéndoles a que sus nombres quedasen grabados con letras de oro en las páginas de la Historia. Fuera, en los ruidos de caballos con los equipos puestos, la tropa reía y cantaba; puedo asegurar que algunos, en medio de aquel desorden, pasaban la bruza a sus caballos, indiferentes a la

tragedia que ocurría en el ambiente. A lo lejos, hacia las posiciones avanzadas sobre el Azib de Midar, se oía vivo fuego de fusil. Seguramente las pequeñas guarniciones de aquellas posiciones habían sido atacadas al efectuar la evacuación y sostenían combate en la retirada. Todos los gemidos se cesaron en aquella dirección y la fuerza acudió al parapeto, subiendo, intranquila por la suerte que podría haber. A los pocos momentos, un sargento de Infantería, montado en un mulo, penetró como una exhalación en el campamento. ¿Qué pasaba? ¿Vasía en busca de socorro; el enemigo, poderoso, atacaba con impetu a las columnas de Chaf y C. Midar, que a duras penas se retiraban. Circularon las órdenes oportunas y a los cinco minutos galopaban en su auxilio el 2º escuadrón, dos secciones del 4º, pues el resto lo tenía en servicio, y una del primero que regresaba de la aguada, todos al mando del teniente coronel Primo de Rivera, perdiéndose de vista envueltos en espesa nube de polvo. Tengo la seguridad de que todos los corazones latían con violencia. ¿Llegaría a tiempo?... Ya veía la vanguardia de la columna... Llegaban algunos heridos, conducidos en mulos o en brazos de sus compañeros... Poco a poco fué cesando el fuego. Me acerqué a los heridos: algunos se quejaban lastimosamente; otros, en cambio, daban muestra de gran entereza; pero todos ellos coincidían en decir lo mismo: ¡Si no llega la Caballería, no sé qué sería de nosotros! Amaba la gloria, ya podras suponer la emoción que experimentamos los que teníamos la suerte de pertenecer a aquella Caballería; nos miramos unos a otros y una sonrisa de última satisfacción, de orgullo, frunció nuestros labios. A lo lejos, una nube de polvo que iba agrandándose poco a poco; después, una punta negra desapareció; luego, los jinetes de Alcántara, que llegaron al galope sonrientes, satisfechos de haber salvado de un peligro a sus hermanos de armas... ¡Ah... hérris! Una escena emocionante se desarrolló entonces a nuestra vista: los soldados que formaban las columnas socorridas abrazaban, agradecidos, a sus compañeros de a caballo y vitoreaban frenéticamente su heroico jefe, a Primo de Rivera, cuya sola presencia levantaba el ánimo a infandis valor. — Señores — dijo el Teniente Coronel a una próximamente de la tarde a disponer los escuadrones, pues salimos a prestar un convoy de camiones que está atacado. A los diez minutos escasos, el Regimiento estaba formado en la explanada frente al campamento y se daba la orden de marcha. El 5º escuadrón flanqueó, por la derecha de la carretera, hacia Usutí; el 4º, en cabeza, y a continuación el 3º, las Ametralladoras, el 1º y el 2º, respectivamente. Al irte avanzaban los escuadrones, atravesando aquel terreno lleno de pequeños barrascos, propicios para pequeñas emboscadas, en dirección al Igau, sitio donde se decía había sido atacado el convoy. La gente iba animosa, reflejándose en su cara el desdese de encontrarse al enemigo, pronto a echar mano al sable, enardecida por los triunfos de la mañana. Próximo a Usutí el 5º escuadrón, rompió el fuego sobre el enemigo con poca intensidad y desde las primeras ondulaciones de los Kplatchas. Desplegaron el 5º y el 4º, y al galope ocuparon las lomas que dominan por la izquierda el Igau, generalizándose el fuego en aquellos momentos. Diaparraban los rifles con gran intensi-

dad, reusándose gran número de bajas en hombres y caballos. Sorprendidos ante este inesperado tiroto, cetero por la poca distancia a que disparaba el enemigo, parapetado en las lomas de enfrente, quedaron los escuadrones indecisos; pero Primo de Rivera, haciéndose dueño de la situación y galopando de una en otra sección, como si lo hiciera por una pista de concurso, lanzó un «¡Viva España!» energético, enardecedor, que devolvió los ánimos «¡Adelante!» Y los jinetes de Alcántara, noble en mano, con sus oficiales al frente e insensibles al fuego espantoso que los acribilaba, cargaron con entusiasmo sobre el enemigo, que faltó de tiempo para retirarse, aguantó aquel algo poderoso, irresistible, que lo diezmaba. Más como era numeroso y estaba hábilmente distribuido en toda la zona, continuó el fuego imparable y mortífero. Tres esta primera carga empezó el repliegue de los escuadrones bajo la protección del da ametralladoras, que al galope avasó, colocando las máquinas en posición; y haciendo fuego con gran precisión, aun que también con gran número de interrupciones por la calidad del material, permitió su rápida concentración, haciendo disminuir en gran parte la intensidad del fuego enemigo. Organizadas, pues, nuevamente, las fuerzas, y ya con la misión de proteger la retirada de Dar-Dris que empezaba a evacuar la columna, siguió la lucha épica, grandiosa, única en los anales de la Caballería; rodeados de enemigos por todas partes, era necesario quedar dueños de las sucesivas lomas de la derecha de Dar Azugaj al no quería que la protección de la columna fuese lo más eficaz posible, y por eso, ciego ante el poderoso enemigo y alentados por un honoroso sentimiento patriótico, con una entereza tan igual, facinorada por sus oficiales y por su heroico jefe picaron espaldas los Cazadores de Alcántara, y por segunda vez, se impetu arollador, caían sobre el enemigo, demoralado confiado en su fuego, sembrando la muerte con la punta de sus sables. Tengo la seguridad de que todos los jinetes que leía estas mal hilvanadas pero verdídicas líneas, sentiréis en el fondo de vuestro pecho avividia, pero una avividia noble, por no haber asistido a un hecho tan memorable, único desde la célebre batalla de Albuera, no tan sólo en el libro de la historia de nuestra querida Arma, sino de todo el Ejército español; pero debéis estar tranquilo; nuestros hermanos supieron dejar bien puesto el honor de la Caballería, y, con él, el de España. En medio de aquellas hectombras formidables sobresalieron hechos personales dignos de todo elogio, producto de la sublimidad del momento, y que sería en mi vano empeño querer relatarlos por un número y número. Mas la lucha era desigual; los rifles traidores, parapetados a lo largo de todo el camino de Dar-Dris a Batei (más de 20 kilómetros) seguían batallando con eficacia a nuestros escuadrones, deshechos, agotados hombres y caballos, pero que, a pesar de todo, siempre obedientes a sus oficiales y ávido muestra de su espíritu laconcebible y de una disciplina modelo, continuaron su titánico avance impasibles ante la muerte que les acechaba, protegido la marcha de la columna y repitiendo sus desesperados ataques; cada loma era una carga, y cuando, ya arriba, los bravos jinetes creían logrado su objeto y sus oprimidos pulmones aspiraban ávidos el aire que por tan sostenida lucha les faltaba, desde la altura oscura seguía la muerte segundo sus vidas, y era necesario clavar nuevamente las despidadas espuelas en los hijeros de los caballos, que, ya faltos de fuerza, completamente exhaustos, solo rendían un ramodo de galope, triste epílogo de una jornada grandiosa. Y así una y otra vez, al Arma de las próceres hazañas continuó aquella tarde memorable avanzando ciega, regado con su sangre los estériles campos de M'Alzay cubriendo, como siempre con sus cuerpos los de sus hermanos de armas, que presacaron convulsos, extasiados, el sacrificio de una legión de hombres valientes, que en aquellos críticos momentos, ofrendando sus vidas en holocausto de la madre Patria, transformaban, como dije, la triste realidad en una quimérica ilusión que perdurará eternamente como un hecho real, el cual deberá servir de norma a las futuras generaciones de oficiales y soldados jinetes para que puedan continuar la gloriosa tradición de sus antepasados, de la que acabas de dar fehaciente prueba los Cazadores de Alcántara.

RAFAEL CARRASCO EG AÑA Teniente de Caballería (Del «Memorial de Caballería»). COKE, Superior calidad, FABRICA DE GAS «Las Baleares» Mallorca, Menorca e Ibiza encuestran asistencia facultativa los hijos de estas Islas que vivan en aquellas lejanas tierras. Una carta En nuestro querido colega «El Iris» de Ciudadela leamos la siguiente carta que con gusto reproducimos: «Mallorca 13 Octubre 1921. A los señores Juan Olso, José Prim y José Oives. Muy señores nuestros: Sería faltar a uno de nuestros principales deberes no demostrarles el agradecimiento que sentimos en estos momentos, al leer sus gratas, en las que vamos con satisfacción que nuestra tierra natal ha demostrado una vez más sus buenos sentimientos y el amor patrio que circula por sus venas. Cosa que a nosotros nos orgullece; y crees que ya que el destino nos condujo a estas tierras para ayudar a nuestros hermanos y vengar las infamias cometidas por estos malditos moros, que no tuvieron piedad de nuestros compatriotas; desde luego, nosotros, como hijos de la heroica Ciudadela, haremos

CRONICA

SALON VICTORIA

Miércoles 26 octubre de 1921

A las seis: Vermouth selecto con Sexteto. — Otra sesión a las nueve ESTRENO de la preciosa película titulada

EL CABALLERO JUGADOR

Una cinta natural y una cómica completarán el programa. NOTA — Este programa obra en poder de la Empresa.

cuando esté a nuestro alcance, a fin de que cumpliendo con nuestro deber, el nombre de nuestra querida ciudad que de a la altura que es mereca.

Referente a las cantidades que ustedes nos remiten, no se hallan todavía en nuestro poder; pero, Dios mediante, esperamos recibirlos pronto.

Los apliquemos des en nuestro nombre las más expresivas gracias al pueblo enter, y con la esperanza de poder regresar pronto, una vez cumplida nuestra misión, nos reiteramos agradecidos de ustedes s. s.

LOS HIJOS DE CIUADDELA.

Para los que piensan emigrar

El departamento de Emigración de los Estados Unidos ha hecho público que hasta el 30 de Junio de 1922 no podrán desembarcar en aquel territorio emigrantes españoles, por haberse cubierto ya el cupo de admisión señalado. La noticia interesa a los que se proponen emigrar a aquel país, los que no deban salir de España sin la garantía de que podrán desembarcar.

Sesión municipal

Esta noche y a la hora de costumbre se reunirá nuestro Excmo. Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán firmes los acuerdos cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

Consignaciones

Para completar el vestuario y equipo del Ejército de primera línea, se asignan a los Cuerpos que guardan estas ídem, las cantidades siguientes:

Regimiento de Palma, 56.197 90 pesetas; Regimiento de Ica, 56.197 90; Regimiento de Mahón 79.187 95; Batallón de Ibiza, 10.217 80; Caballería de Mallorca, 1.842 34; Artillería de Mallorca, 33.597 52; Artillería de Menorca, 32.216 80; Ingenieros de Mallorca, 1.680 66; Ingenieros de Menorca, mil 307 18; Intendencia de Mallorca, 2 mil 700 18; Intendencia de Menorca 2 mil 700 18 Sanidad de Mallorca 3.555 62 Sanidad de Menorca, 2.666 74.—Total, 284.068 77 pesetas.

Por no tener licencia

El domingo último fueron denunciadas a la Autoridad Judicial por una pareja de la Guardia Civil de esta ciudad dos individuos que fueron sorprendidos cazando con escopetas, perros y buró, careciendo de licencia.

El tiempo

Hemos sufrido un cambio atmosférico tan brusco que de una temperatura agradable de verdadero verano, hemos pasado sin transición a la cruda del invierno.

Desde ayer saca esta Isla braccasido viento del Norte, persistiendo hoy con toda violencia permaneciendo el día nuboso con un espacio gris de los días invernales.

El fuerte huracán ha causado destrozos en los arbolados.

Los números premiados

Es el anuncio de la Lotería Nacional

TRIANON

Martes, día 25 de octubre de 1921

A las seis VERMOUTH DE MODA Con Sexteto

OTRA SESIÓN A LAS NUEVE DE LA NOCHE

La hermosísima película en cuatro partes, titulada

LA NOVELA DE SU AMOR

Por la deliciosa actriz ingénu, favorita de este público, MADGE KENNEDY. La cinta cómica en dos partes que lleva por título

LA VENGANZA DEL COCINERO

Noticias varias

Noticias de Melilla

Para que no queden en los campos de batalla ningún herido ni cadáver por recoger prontamente, evitando así grandes descubiertas en zonas peligrosas, el comandante Fernández Marco ha encargado a un legionario experto el adiestramiento de perros sanitarios que puedan realizar este servicio.

Prisioneros recientemente llegados a Melilla aseguran que son muchos aún los que quedan en las cábilas del interior.

Especialmente hay muchos en la cábila de Beni bu Zain y los guardan para entregarlos a las tropas a medida que se hagan los avances, con lo cual esperan que se dulcifiquen los castigos.

El sargento del regimiento de Africa, Rosendo Castellano, a quien entregaron los elementos sumisos de Beni Sicar, ha dicho que los moros le habían tratado bien y le habían curado una herida que sufrió en Monte Arruit. Cor firmó que los rifeños están muy abatidos y temerosos de represalias.

En la Alcazaba de Frajana reiteraron su sumisión a Abd el-Kader 800 cabileños, la mayoría de los cuales permanecieron adictos durante la rebelión, estableciéndose con sus familias en la península de Tres Forcas. Abd el Kader les dijo que España está dispuesta a castigar severamente a cuantos intervinieron en la rebelión.

También dicen de Melilla que a bordo del cañonero «Lauria» ha llegado a aquella plaza el moro amigo de España Sidi ben-Dris que estaba gravemente enfermo de un ataque de gripe. El citado moro se encuentra muy mejorado, aún cuando no está del todo restablecido.

Créditos para Marruecos

El suplemento de crédito que por valor de pesetas 203 638 265 se concede al presupuesto de la Guerra y cuyo decreto publica la «Gaceta», se distribuye en la siguiente forma:

- 49.900.236 pesetas para haberes durante el año actual que devenguen por exceso las fuerzas incorporadas a filas. 1.3334.000 pesetas para la primera puesta y vestuario. 4 227.438 pesetas para subsistencias y acuartelamientos 6 323.625 para el pago de haberes que por exceso de fuerzas devenguen los cuerpos montados. 156.000 pesetas para primera puesta y vestuario de dichas tropas. 5.471.657 pesetas para los devengos de dos banderas en que se ha ampliado el tercio de extranjeros. 65 133.000 pesetas para servicios de artillería. 26 000.000 para servicios de ingenieros.

40 691.308 pesetas para servicios de transportes. 3 500 000 pesetas para servicios de hospitales. 300.000 pesetas para personal sin plantilla.

Otro siniestro ferroviario

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación han manifestado que entre las estaciones de Palencia y Paredes de las Navas ha descarrilado el mixto de Madrid a la Coruña.

Han resultado tres heridos leves y el maquinista con heridas graves.

La bandera para los regulares de Ceuta

En vista del comportamiento que han tenido las fuerzas regulares de Ceuta durante la presente campaña, el Rey ha concedido a aquélla su correspondiente bandera.

Para el acto de la entrega vendrán a Madrid los soldados que están a las órdenes del teniente coronel señor González Tablas, verificándose con tal motivo un solemne acto.

La bandera se costeará por suscripción nacional.

La aviación en Marruecos

La aviación militar en Marruecos quedará dividida en dos zonas: Melilla y Tetuán.

En Melilla habrá tres escuadrillas «Havilland» con 18 aparatos y seis hidroaviones procedentes de la base naval de Cartagena.

En Tetuán habrá dos escuadrillas de aparatos «Bruguet» y en Larache una con 18 aviones, más la escuadrilla de seis «Ansaldo», que manda el capitán Risño, actualmente en Madrid.

El ministro de la Guerra, hablando con uno de los aviadores militares que están en Madrid ha dicho que en breve habrá en Marruecos 22 escuadrillas de aviones con un total de 132 aparatos.

Sanidad militar

Se destinan a los diferentes hospitales de Marruecos, a 21 coroneles de Sanidad; a Ceuta 4; a Tetuán, 5; a Larache, 5; a Alcázar, 2; a Arcilla, 2; a Xauen, 1; a Melilla, 8 médicos auxiliares, y a Ceuta, 1 y otro a Xauen.

Conferencia de Generales

En los pasillos del Senado han celebrado una detenida conferencia los generales Luque, Tovar y Marina.

Poco después llegó a la alta Cámara el fiscal del Supremo de Guerra y Marina, general García Moreno, quien conferenció extensamente con el general Marina.

Para los soldados mutilados

El doctor Recasens ha presentado a S. M. Rey el doctor alemán Sauerbrinck con un individuo provisto de un brazo artificial de la invención de dicho doctor.

El profesor alemán ha hecho ante el Monarca varias pruebas para demostrar la perfección de sus aparatos.

ACADEMIA MARIANA DE SAN ESTANISLAO

Cinemógrafo de primer orden con pantalla luminosa. Única en Menorca. Máquina reformada con todos los adelantos modernos

Hoy martes, 25 octubre, a las seis de la tarde

SESION INFANTIL

Proyectándose por última vez la 3ª y última rra la de

LA ESPADA DE DÁMOCLES

Finalizada la sesión con una muy cómica del voluminoso FATTY.

Sábado, a las nueve

Primeros episodios de la super novela francesa en 14 episodios

MASCAMOR

ESTRENO en este Salón de MISA DE S. S. EL PAPA ANTE LOS CABALLEROS DE COLON. DOMINGO, a las seis y a las nueve — ¡¡SEXTETO!! ¡¡SEXTETO!! ¡¡SEXTETO!!

Don Alfonso le ha felicitado interesándose mucho por los citados inventos por la aplicación que los mismos pueden tener para los soldados heridos en Africa.

Anunciando una interpección

El senador por Alava señor Gómez Echávarri ha visitado al señor Sánchez Toca en su despacho oficial, para rogarle anuncie al Gobierno una interpección que se propone explicar acerca de la gestión administrativa en nuestra zona de protectorado en Africa.

Los prisioneros de Abd El Krim

Dice la «Correspondencia de España»:

«Sabemos por noticias particulares que estos días ha llegado a Melilla un oficial de los que están prisioneros de Abd El Krim, que lleva el encargo de recoger las ropas de invierno para sus compañeros de cautiverio.

El emisario no trae otra misión que ésta y en cuanto la tenga cumplida regresará al lado de sus infortunados compañeros, para correr con ellos la suerte que se les tenga depurada.»

La campaña de Francia en Marruecos

Rabat.—La situación ha sido restablecida en el Sur del círculo Beni Mellal a donde puede decirse que ha quedado circunscrito el movimiento de las tropas que desarrollan su hostilidad.

Varias tribus rebeldes, acorraladas por las circunstancias, han pedido ya el «amán».

El partido favorable a la sumisión, hace notorios progresos entre las tropas rebeldes.

Húngaros y austriacos

Viena. Una partida húngara que atravesó la frontera de Istria en las inmediaciones de Barlog, ha sido rechazada por los cazadores alpinos y por la gendarmería austriaca después de un combate que duró varias horas.

¿Un fascista en Nueva York?

París.—Telegrafían de Nueva York a la «Chicago Tribune», que durante una revista militar organizada en honor del ex generalísimo del ejército italiano señor Díaz, un individuo, que se cree es de nacionalidad italiana, arrojó al suelo una bandera americana, pisoteándola.

La policía que intervino inmediatamente, se vió obligada a realizar grandes esfuerzos para evitar que el citado individuo fuera muerto por la multitud, indignada por el acto que acababa de realizarse.

Contra la jornada de 8 horas

Berna.—El Consejo de los Estados Suizos ha rechazado por 22 votos contra 1 la adhesión a la convención de Washington

referente a la observancia de la jornada de 8 horas en los establecimientos industriales.

Sublevaciones en Rusia

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» en Reval comunica que el movimiento insurreccional iniciado en el Oeste y Sud Oeste de Rusia continúa y que los disturbios se suceden diariamente, sin que los soviets puedan restablecer el orden, a pesar de apelar a toda clase de medios para conseguirlo.

En la Rusia Blanca han estado llado motines en diversas localidades, librándose sangrientos combates entre las tropas de los soviets y los sublevados. Estos últimos se han apoderado en algunos puntos de los comisarios populares, condenando a muerte a varios de ellos.

Entre tanto, las autoridades soviéticas practican las detenciones a centenares, celebrándose constantemente juicios sumarios.

Durante la última quincena del mes de septiembre fueron pasadas por las armas cuarenta y cinco personas, entre ellas varias mujeres y niños pequeños.

Colisiones

Roma.—Según «El Popolo Romano», a consecuencia de diversos encuentros habidos entre fascistas y comunistas, se han registrado últimamente dos muertos en Padereno, otro en Chiantano y otro en Pontarino.

Atentado de una demente

Roma.—El periódico «El Messagero» publica un despacho diciendo que la población de Zigarolo se halla vivamente impresionada por un atentado cometido por una preunata demente, que ha estado a punto de costar la vida al director del hospital de Psiquiatría de aquella localidad.

Dicho señor recibió la visita de una joven elegantemente vestida, que ya se había hecho observar por las actitudes extrañas que adoptaba durante el tiempo que permaneció en la sala de espera.

Llegado el turno de su visita, pasó a la sala del director, el cual la dijo que era necesaria so despojara del corsé con objeto de apuntalarla convenientemente. La visitante se dirigió entonces hacia un biombo, pero de pronto se volvió, y sacando un pequeño revólver, hizo varios disparos sobre el director, el cual resultó herido en la garganta y en un hombro.

La agresora, que se llama Rosa Patio y sólo cuenta 24 años de edad, fué detenida y al ser interrogada por el juez, se limitó a decir: «He matado al doctor porque es un hombre perverso».

COKE

Clase superior

El combustible más económico FABRICA DE GAS

FABRICA DE

Pásculas, Romanas, Pes s y medidas, Arcas para caudales de ANTONIO JUAN Palma de Mallorca SE HACEN REPARACIONES

A esta casa se le ha confiado la construcción de la GRAN CAJA DE CAUDALES de la Sucursal de «Banco de España»; caja que mide 252 centímetros de alto, 128 de ancho por 85 de fondo, con un peso superior de 30 0 Kg. Es la mayor de las construidas en Mallorca y la única, que entre las numerosas ventajas que reúne ha sido fabricada con dos puertas.

Para precios y encargos al representante en Menorca DIEGO BOTELLA Depósito: NUEVA, 34 MAHON